

Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: 2019/255

Datum der Freigabe:

| | | | |
|--------------|---------------------------------|-------------|------------|
| Amt: | Ordnung und Soziales | Datum: | 16.10.2019 |
| Bearb.: | Heiko Traulsen Bürgermeister | Wiedervorl. | |
| Berichterst. | Inken Lorenzen | | |

| Beratungsfolge | Termin | Behandlung |
|-----------------------|---------------|-------------------|
| Hauptausschuss | 28.10.2019 | öffentlich |

Abzeichnungslauf

Bürgermeister
Finanzen und Controlling

Betreff

Beschaffung eines Laser-Geschwindigkeitsmessgerätes TraffiPatrol XR gemeinsam mit dem Amt Süderbrarup

Sach- und Rechtslage:

Seit Jahren registriert die Polizei in Schleswig-Holstein eine steigende Anzahl von Verkehrsunfällen.

Jährlich werden in Schleswig-Holstein durchschnittlich ca. 110 Menschen bei Verkehrsunfällen getötet.

Bei diesen Verkehrsunfällen ist das Überschreiten der zulässigen Höchstgeschwindigkeit entweder die Hauptunfallursache und /oder ist in Bezug auf die Unfallfolgen von zentraler Bedeutung.

Um die Zahl der Verkehrsunfälle, die Zahl der Verletzten und die Zahl der im Straßenverkehr getöteten Menschen zu senken, ist eine regelmäßige, häufige und flächendeckende Geschwindigkeitsüberwachung erforderlich.

Dies ist den Beamtinnen und Beamten der Polizeistation Kappeln mit der aktuell vorhandenen Ausrüstung zur Geschwindigkeitsmessung nicht in der wünschenswerten Weise möglich. Zur Durchführung von Geschwindigkeitskontrollen muss das erforderliche Messgerät entweder von den Polizeidienststellen in Schleswig oder Flensburg- sofern es dort überhaupt verfügbar ist- abgeholt und anschließend wieder dorthin transportiert werden.

Die Anschaffung und der Einsatz eines eigenen Laser-Geschwindigkeitsmessgerätes TraffiPatrol XR ermöglicht diese Überwachung des fließenden Verkehrs durch ständig wechselnde, kurzfristige und auf das örtliche Verkehrslagebild abgestimmte Geschwindigkeitskontrollen.

Das Lasergerät bietet präzise, gerichtsfeste Ergebnisse durch punktgenaue Zuordnung zum anvisierten Fahrzeug auf bis zu 600 Meter Reichweite.

Durch die optische 5-fache Vergrößerung können auch andere Verkehrsverstöße (Handy-Benutzung, Verstoß gegen die Gurtpflicht) festgestellt werden.

Durch die so möglich werdenden, häufigeren Geschwindigkeitskontrollen steigt auch die wahrnehmbare polizeiliche Präsenz deutlich an.

Die Stadt Kappeln beabsichtigt, das Projekt gemeinsam mit dem Amt Süderbrarup durchzuführen.

